

Branchés sur l'Amérique

Près de 120 lycéens de Jean-Monnet, à Neudorf, ont rencontré hier le consul général des États-Unis pour un échange sur l'élection imminente du président américain. En anglais, évidemment.



Amy Westling, consul général des États-Unis à Strasbourg, est venue parler hier de l'élection américaine aux lycéens de Jean-Monnet. Elle sera aujourd'hui au Gymnase Sturm et au lycée international des Pontonniers. Photo DNA - Jean-Christophe Dorn

« Puis-je vous demander pour qui vous allez voter ? », se lance (en anglais) un des lycéens de Jean-Monnet, hier après-midi, lors de la rencontre avec Amy Westling, consul général des États-Unis. « Vous pouvez demander mais je ne vous le dirai pas », répond en riant l'Américaine.

« Je suis un agent officiel du gouvernement américain et je n'ai pas le droit de parler de politique. » D'ailleurs, son vote, elle l'a déjà exprimé dans l'État du Wyoming, « par mail, il y a près d'un mois, parce que j'habite à Strasbourg ».

Amy Westling n'est pas venue dire si elle préfère Hillary Clinton ou Donald Trump. En revanche, elle décortique pour 120 élèves, en deux sessions, le système électoral de son pays, le bipartisme, les primaires, les caucus, les grands électeurs, le calendrier jusqu'à l'investiture du 20 janvier, les États qui peuvent faire pencher la balance...

« Cette campagne a été surprenante, particulière, partisane, et je pense que la participation sera particulièrement élevée. »

Après le contexte économique, la plus forte préoccupation des Américains porte sur la façon de gouverner, devant même les inquiétudes pour le système de santé ou le terrorisme, souligne-t-elle, estimant que ce sera une des clés du scrutin d'aujourd'hui.

« Je vois tout le temps des articles sur les élections américaines, intervient Théo, en terminale S. Pourquoi est-ce si important pour nous ? » Amy Westling avance des arguments démographiques et économiques. « Mais bien sûr, c'est surtout à vous-même de décider si c'est important. »

D'ailleurs, elle sollicite-t-elle, qui s'intéresse à l'élection présidentielle française ? Quels critères pour choisir un président ? « Pensez-vous que la politique peut changer le monde ? Avez-vous une vision pour votre pays ? »

Les jeunes font les timides, mais ils sortent ravis de la rencontre. « Il y a un moment où elle a sorti 10 000 mots à la minute ! », s'amuse Adèle, Léa, Victoria et Antoine, en 1re ES. En mars, ils partiront à Chicago avec la section européenne. L'occasion de s'habituer à la volubilité américaine et peut-être, de débattre de politique.